

raiz de la revolucion, y sin embargo hoy son republicanos-democraticos-federales y no sabemos cuantas cosas mas. De estos hay en abundancia y se encuentran por lo regular figurando entre los mas intransigentes del federalismo, entre los mas rojos de todas las provincias, y por esto el diario carlista *La Esperanza* encargaba en su número del siete del actual á sus amigos, que si votaban lo hicieran en favor de los candidatos federales ¿por qué? porque cuantos mas diputados hayan de este color, mas ganancias podrán sacar los carlistas, pues sabido es que del desconcierto que dicen ha de venir, esperan ellos la salvacion de su causa.

Hay pues que eliminar del partido federal á estos otros caballeros de industria, que valiéndose del cinismo, del atrevimiento y de su lenguaje, han conseguido engañar á los pobres trabajadores que no ven mas allá de sus naciones y erijirse en jefes de peloton para alcanzar por su orden correlative, influencias, diputaciones, empleos, grandes sueldos y manejos, que es el desideratum de esta clase de politicos escenógrafos.

Ademas de esta gente jesuítica y de fatales gestiones, hay que eliminar á los hombres de mala vida que se dicen federales como se dicen cualquier cosa, para de este modo cubrir sus malas mañas y sus criminales vicios con el manto del mas fino patriotismo. De la existencia de estos seres en el seno del partido republicano, especialmente en las grandes poblaciones, nadie puede dudar como nadie dudo nunca que siempre se accionaron á los partidos mas avanzados en los tiempos de revueltas, porque de las revueltas sacan ellos la piedra filosofal: pero si alguna duda cabe sobre esto, no hay mas que fijarse en lo sucedido en Andalucía, Burgos, Extremadura y en parte de Cataluña para convencerse y sin basta, fijarse en los antecedentes, medios de vida, oficio ó profesion y ocupacion diaria de muchos de los llamados federales hoy, para deducir que esta parte de jente no puede ser federal mas que para vivir ó de su industria, ó sobre el pais, como pueden decirlo los ministros que no tienen bastante actividad en sus manos para recojer tanta y tanta solicitud que pidiendo destinos le dirigen los que solo debieran buscar las economias tan cacareadas y el trabajo industrial para contribuir á la felicidad de la republica.

Hay pues que descontar tambien á esta clase de gente que deshonra á todos los partidos y nunca le dan mas que desprecio; y para no ser pesados é interminables, si continuamos nuestro trabajo analítico en escala ascendente descendente, vendremos á quedarnos con un verdadero partido republicano, compuesto de muy pocos hombres, poquissimos, de posicion desahogada, de ciencia y por tanto de verdadera inteligencia y conciencia recta, y de un numero de obreros honrados que son buenos republicanos coa la buena fe que fueron progresistas en otros tiempos, pero hoy solo con la buena fe, por que creen que con la republica federal va á mejorar la posicion del pueblo de que forman parte, pero solo lo creen por que asi lo hacen en vista de lo que han oido á los apóstoles de la idea como los llaman, pero sin saber que es la republica, ni mucho menos que es la federal, ni que es federacion ni sobre que base se ha de fundar esta; de manera, que son republicanos por que lo son, pero no por que sepan por que lo son. Como esto se puede probar á toda hora que se quiera, no hay necesidad de argumentario, como no hay necesidad de probar el que las inteligencias de ese partido no saben lo que quieren, cuyo ejemplo lo tenemos en la elección que se produjo hace tres años entre el

Directorio y la prensa federal, á cuya cuestión se tuvo que hechar silencio para no evidenciar mas su falta de mancomunidad de principios que entre los jefes y órganos en la prensa existia.

Quedamos en que el verdadero partido republicano está compuesto por una inmensa minoría de Españoles y que el partido federal es tan diminuto que apenas si puede llamarse tal, hablando del verdadero federalismo, y si á esto se añade que están divididos, subdivididos y contra subdivididos hasta lo infinito, vendremos á conocer lo que venimos probando, esto es, que España no es republicana, que en España hay poquísimos republicanos y que si hoy España es republicana, lo es porque á la fuerza no hay resistencia. Nadie puede dudarlo diciendo verdad.

Son muchos los colegas de Madrid y provincias que se quejan de no recibir nuestra publicación y según *El Radical* de Valencia, hace un mes que no ha visto ni un solo número, achacando con justicia al mal servicio de correos las faltas que experimenta, llegando algunos á dejar el cambio sin duda por creer ha desaparecido *La Lucha* del estadio de la prensa.

Si solo este fuera el perjuicio que se nos causa, poco cuidado nos daria lo que sucede, puesto que con una carta á cada Director de periódico tendríamos salvados los inconvenientes que con la falta de cambios encontramos con frecuencia; pero hay otros perjuicios mayores y casi irreparables, y estos son los que sentimos con tanto mayor motivo, cuanto que no vistembramos su terminacion en un plazo mas ó menos corto.

Desde que los carlistas dieron la orden de que ningun peaton ni conductor de correos llevará periódico alguno liberal, que los empleados del Gobierno republicano han cumplido tan perfectamente lo mandado, que nuestros suscriptores de Olot y su carrera y de Barcelona y la suya no han visto un número de *La Lucha* desde el dia en que los empleados recibieron la orden de los facciosos, apesar de lo dispuesto sobre el particular por el Capitan General de este distrito en el bando que á su debido tiempo publicamos.

Al principio creímos inocentemente, que tal paralización duraría poco y que nuestras autoridades tomarían medidas y encontrarían medios suficientes á evitar tal escándalo y tales perjuicios; pero nos equivocamos, pues apesar de haber ido y venido columnas de esta á Olot y norte de la provincia y hacia Tordera, Sta. Coloma y otros puntos; apesar de haber ido y venido voluntarios de la república de pueblos comprendidos en la excepcion de los carlistas, es lo cierto que los periódicos detenidos en esta administración siguen amontonados en ella sin salir de la prisión forzosa á que les han condenado los partidarios de D. Carlos, detención inicua y vergonzosa puesto que manifiesta claramente, que aquí se obedece á los facciosos y en nada se tiene el honor del gobierno constituido y aparentemente sin duda se dá á comprender la poca estima á la prensa y el pinguo cuidado que inspiran á los agentes del gobierno los intereses de las empresas que gastan sumas cantiosas en la publicación de periódicos, condenados á morir por la incuria y poco celo de quienes tienen el sagrado deber de amparar y proteger aquellos con toda la eficacia y asiduidad que el buen servicio público reclama.

Como estamos en la persuasión que en estos tiempos de feliz república son inútiles nuestras quejas y reclamaciones, no queremos predicar en desierto elevando nuestra voz á las autoridades superiores de la provincia en demanda del cumplimiento de la ley y de la protección de nuestros intereses que por ella debían estar protegidos, contentándonos con hacer público lo que nos sucede, para que lo sepan nuestros amigos y favorecedores de esos pueblos condenados á carecer de la lectura de los órganos de la opinión pública, á fin de que, cuando llegue á sus manos nuestras colecciones, si es que llegan algundia, comprendan que no esta en nosotros la culpa de las faltas que experimentan, si no en los agentes de la república que tanto se cuidan en evitar y castigar abusos que redundan en perjuicio de intereses particulares.

Los tiempos de la monarquia podían ser muy malos para los actuales regeneradores de la patria; pero

jamás á periódicos republicanos, ni á empresa alguna, ni á particulares se ha arruinado como hoy se hace con nosotros, ni mas ha sucedido lo que hoy con escándalo de todos los que saben en que consiste la administración de un país.

NOTICIAS CARLISTAS.

El brigadier Villapadierna ha telegrafiado ayer desde Tafalla, diciendo que desde el último parte que comunicó no ha vuelto á tener noticias acerca del paradero del grueso de las facciones, ni había habido alteración en la situación de las columnas de su mando.

— El brigadier Maldonado ha pasado al Baztán á establecer sus fuerzas con objeto de esperar y batir á las facciones.

— Se dice en carta de Bayona que ha visto un colega, que en el flujo y reflejo de ilusiones alimentadas por los carlistas, toca esta vez el turno á las mas lisonjeras noticias, diciéndose que era un jubileo la casa del Sr. Vidal para recibir jefes y oficiales que iban á alistarse, y que ya había armamento para 20 batallones.

— En las alturas de Valmaseda fueron alcanzadas anteayer las partidas de Gomez, Sotón y Bernaola por la columna de Lacalle, causándoles dos muertos y cogiéndoles tres prisioneros.

— Un telegrama del capitán general de las provincias Vascongadas dice que ignora la situación de las columnas que operan contra los carlistas.

— El capitán general de Cataluña, señor Velarde, salió anteayer de Igualada á operar contra los carlistas.

— La columna Castaño ha alcanzado y batido cerca de San Roman la retaguardia de Olot y Dorregaray, haciendo 45 prisioneros, y cerca de Acedo ha capturado al cabecilla Víctor Egusa, tan gravemente herido, que se cree haya muerto.

— El cabecilla Cucala, con unos 400 infantes y tres caballos, pasó en la madrugada del miércoles por Mora Nueva, dirigiéndose á Tivenys, de donde se llevaron preso á uno de aquellos vecinos, correligionario nuestro.

— Del *Irrugat* sacamos esta noticia:

•Procedentes de Ermua, en un carro y cubiertos con algunos trastos de casa, han recibido los carlistas algunos fusiles en Villaro. Esto se nos ha asegurado.

— Ayer tarde se recibió el siguiente despacho telegráfico de Orense, del comandante de la Guardia civil:

•Sin noticias anteriores se ha presentado en Gijón el titulado general Sabariegos con 80 hombres. Atacó la fuerza del cuerpo de aquel puesto, y fué instantáneamente rechazado.

Por otro conducto se ha sabido tambien que esta partida cortó en varios puntos la linea del segundo trayecto.

— Un periódico de París dice, con relación á noticias recibidas de la frontera de Cataluña, que varios cabecillas de los que mandaban allí partidas se han retirado.

— El lunes, á las once de la noche, fué incendiada la estación de Quintanilla (Burgos) por los carlistas, cortando al mismo tiempo el telégrafo y la vía.

— Nada ha vuelto á saberse de los restos de la fachón de Parla. La eficaz persecución que la hizo el señor Soria Santa Cruz ha dado un resultado feliz y rápido.

— La fachón Cecilio del Campo y Bonifacio Gómez ha sido anteayer alcanzada en Oquendo (Bilbao) por la columna que la perseguía, causando ésta á aquella ocho muertos, 14 heridos y cuatro prisioneros, cogiéndole ademas 24 fusiles, cananas y otros efectos.

— Dice *La Correspondencia de España*:

•Se han recibido detalles del nuevo fuerte golpe que han sufrido en el Norte los carlistas. Dos compañías de ingenieros se ocupaban de volar el puente de San Miguel de Vera, y unos 60 facciosos desde los bosques de las alturas de enfrente quisieron estorbarlo, pero las dos compañías resistieron. Llegaron otros 60 ó 70 carlistas á reforzar á los primeros, pero el coronel Tejada con su columna llegó por retaguardia y los en pujó, por la herradura que allí forma el Bidasea, hacia el puente de Lesaca, que estaba bien guardado. De modo que los carlistas, cercados por el río y las tropas, apenas pudieron esca-